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四处收集葡萄籽

今年 56 岁的杨女士家住在兴华街长江
路附近一小区，从去年开始，她自己做葡萄
酒，然后再收集葡萄籽。“等葡萄做成酒，在过
滤的时候再把葡萄籽滤出来，这样不仅能喝
葡萄酒还能吃葡萄籽。”

杨女士说，她还去周边的熟人家收集葡
萄籽。“我家邻居买了将近 2000 元的葡萄来
做葡萄酒。当然，他家不要的葡萄籽我都收
了。”“我家对面的小区我也去，平常在一起锻
炼啥的认识的朋友，我都问问，如果家里做葡
萄酒我就张口问人家要不要葡萄籽，如果不
要我就收了。”

为啥要收集葡萄籽？杨女士说，有一次她

听朋友说葡萄籽能抗癌、美容、降血脂，这对于
她和家人来说非常实用，“我家人体胖的多，我
还是高血压，美容就不说了，要是真能抗癌降血
脂就行了”。在她的带动下，现在她的两个妹妹
都加入了收集、使用葡萄籽的队伍。“我大妹在
北京不知道去哪里收集葡萄籽，我就在郑州给
她收集好了，发快递到北京给她吃。”

网上热卖葡萄籽

记者调查发现，和杨女士想法一样的人不
在少数，其中一些年轻人更热衷于网购葡萄籽。

记者在淘宝网上输入“葡萄籽”搜索很快
出现了87000多个与之相关的信息。记者发
现这些产品的产地不仅有国内的，还有国外
的，比如美国、加拿大、澳洲、新西兰等地。在

适合的人群中分为老年、成年女性、成年男
性，连婴幼儿都有，品牌更是不胜枚举。记者
浏览网页发现，这些卖家的产品不仅有瓶装
的葡萄籽胶囊、葡萄籽精华，还有论斤卖的葡
萄籽，更有已经打成粉的葡萄籽。

孕产妇和孩子不提倡服葡萄籽

武警河南总队医院营养科主任王自勤说：
“有科学家发现葡萄含有大量的维生素E、类黄
酮、亚油酸以及一类叫做‘低聚原花青素复合物

（简称OPCs）’的成分。好多成分都具有很好的
抗氧化性能。”她建议，由于葡萄籽提取物成分
比较复杂，也没有经过系统充分的安全性研究，
从谨慎稳妥的角度出发，孕妇、产妇和孩子还是
不要服用的好。

眼下正是葡萄大量上市的时候，市民杨女士这段时间忙得不亦乐乎，她每天在自己家小区和周围小区打听谁家做葡萄酒。她不是要
品尝葡萄酒，而是在收集做葡萄酒后过滤出来的葡萄籽。郑州晚报记者 马燕 实习生 王之宇 文/图

给狗办证植芯片会有不良影响吗？
市民担心：植入芯片狗会死亡或绝育
主管部门解释：没有狗因为植入芯片出问题

想给狗狗办证，又怕植
入芯片对狗狗产生不良
影响，市民闫先生问，能
不能光办证不给狗狗植
入芯片？ 郑州晚报记
者 张华/文 马健/图

市民：给狗办证，就像送孩子上学

办证给补贴，自从郑州市出台公告后，给

爱犬办证的市民很多。

市民闫先生昨日有些犹豫。“听说给狗植

入芯片会绝育，有的还会死亡，真的假的啊？”

闫先生家里的狗，已经养了好多年，夫妻俩对

狗狗特别的疼爱。在公告出台后，也想给狗

狗办证，但听说到这些议论后这让他们非常

担心。

闫先生说：“这个感觉，可像送孩子上学，
既想接受管理，又害怕不安全。”想让郑州晚
报记者问问，办证能不能不植入芯片？

城管局：没有狗因为植入芯片死亡

昨日下午，郑州市市容环卫监察局副局
长王润洲说，因为狗的有效信息都在芯片里
面，所以要求办证的犬只都要植入芯片。他
还解释说，芯片是由政府统一采购，这些芯片
在全国其他城市也在推广，都没有听说因为

芯片问题导致犬只死亡或绝育的，“这没有科
学依据”。

办证点：一天给几十条狗办证也没出问题

小俏皮宠物医院 2007 年开始成为犬只
的办证点，该院的李大夫解释，在最初给狗狗
办证时，一些狗在植入芯片后，出现过生病或
者死亡的例子，造成一些市民认为是芯片导
致的狗死亡，宠物医院也是刚刚开始这项工
作，应对市民的质疑有些措手不及。最后经
过鉴定，真正的死因是这些犬只本身的疾病
所致。

周大夫宠物医院的宠物大夫说，芯片
本身不会导致狗死亡，现在他们一天给几
十条狗办证都没有出现问题；但是一些小
的办证点，由于办证业务不熟练等因素，植
入肌肉会影响狗的神经，最后强调“这样的
几率很低”。

疑问：10岁以上的狗还办证不？

在2007年，不属于禁养范围的犬只都要
办证，但是有个例外：年龄超过10岁的。当
时的养犬办的解释是：“狗超过10周岁可不
植芯片，考虑到年龄大的狗在注射电子芯片
后，伤口不容易愈合，但费用交纳和手续办理
照常。”小俏皮宠物医院的李大夫说，这个规
定只在2007年实行过，从2008年至今，已经
取消了这个规定。

用处：芯片上有狗狗的全部信息

被植入的电子芯片形状像一粒泰国香
米，注射到狗狗脖子的皮下部位，植入过程只
有几秒钟。植入后，工作人员用仪器就可以
读取狗狗的免疫时间、办证时间、办证地区等
信息了。

为配合郑州市地铁二号线新龙站、国基路站建设进行的管网改造，郑州自来水投资控股有限公司将对白庙
水厂一条直径为1米4的原水干管进行改造碰头施工，届时，白庙水厂供水区域将会受到降压影响。本次碰头
施工时间为：9月4日21：00至9月7日21：00。降压时间共计72个小时。

届时，京广铁路以东、陇海路以北、中州大道以西、北四环以南附近区域居民降压供水。
郑州晚报记者 张华

半个郑州降压供水72小时京广铁路以东
陇海路以北

中州大道以西
北四环以南


